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《习近平谈“一带一路”（2023 年版）》英文版出版发行
省委常委会召开会议

研究分析一季度全省经济形势
安排部署下一步经济社会发展和安全稳定工作

郝鹏主持会议

4月26日是第24个世界知识产权日，
阜新蒙古族自治县开展以“知识产权转化
运用促进高质量发展”为主题的宣传周活
动，通过多渠道宣传，营造“尊重知识、崇尚
创新、诚信守法、公平竞争”的知识产权文
化氛围。

当天，在阜新县蒙古贞广场，阜新县市
场监督管理局联合14家单位通过悬挂宣
传标语，发放宣传材料，解答群众问题等方
式，大力宣传商标、专利、地理标志产品等
知识产权相关知识，同时向群众普及知识
产权保护相关的法律法规。现场共发放宣
传材料1000余份。

阜新县启动“知识产权宣传周”

据了解，在宣传周活动期间，阜新县还
将组织执法人员深入集贸市场开展知识产
权宣传活动，大力宣传打击侵犯知识产权
和制售假冒伪劣商品的典型案例。开展知
识产权进企服务活动，深入辖区企业开展
企业融资、纠纷应对指导等服务，将知识产
权相关政策，特别是专利预审、快审、优势
企业培育等内容进行普及，有效引导企业
进行专利保护和转化运用。举办知识产权
业务培训，提升知识产权工作人员的执法
能力。持续强化地理标志培育工作。深入
挖掘当地农副产品、食品、工业品等产品资
源，按照计划管理、择优申报的原则，有序
开展地理标志产品保护申报工作，积极打
造区域品牌建设，增强产品市场竞争力。

（辽宁日报）

“ 大 伟 书 记 ”的 故 事
——记沙拉镇哈桃村驻村“第一书记”鞠大伟

今年2月的最后一天，阜新地区迎
来一场少见的倒春寒。穿过覆盖着积
雪的山路，记者随同阜新蒙古族自治
县沙拉镇哈桃村驻村“第一书记”鞠大
伟等一行四人，进入村民齐大哥家，
想就其门前河滩地的使用情况再唠
一唠。这块地是村上规划的“河湾小
寨”的旅游项目用地之一，由于去年
玉米行情不好，影响了齐大哥的收
入，他便向“大伟书记”吐露出收地种
菜的想法。

齐大哥表示，自从“大伟书记”开
始谋划“河湾小寨”的旅游项目，来村
考察、游玩的人越来越多，安静的小山
村热闹了起来。一到旺季，自己可以
卖点农特产，收入肯定不差。只是去
年耕地的收入减少了，他心里没了
底。了解到齐大哥的担忧，鞠大伟打
开随身携带的电脑，向老齐交了底，

“河湾小寨”项目通过短视频和直播推
介，浏览量已逾20万。按转化率比例，
春季天气转暖后，客流会逐渐增加，可
一直延续到10月末。只要按照指导放
手经营，效益不会差。听了“大伟书
记”的耐心解释，齐大哥心中的疑虑一
消而散。

今年39岁的鞠大伟，大学毕业后
曾在市传媒中心工作4年。时任市现
代农业发展服务中心智慧农业部副部
长的鞠大伟，2019年响应国家号召，到
彰武县满堂红镇成为一名驻镇干部。

而当时刚刚爆火的短视频，给熟悉互
联网和媒体业务的鞠大伟赋予了新的
使命。新冠感染形势严峻之时，彰武
县农产品滞销严重，鞠大伟主动担当，
勇敢踏出电商助农的第一步。他率全
县之先迅速组建起全媒体“第一书记”
直播间，推动乡镇农产品上行，一时间
订单蜂拥而至。其中，受益最大的是
当时濒临绝境的白山药种植户。对于
大量滞销的白山药，鞠大伟从多个角
度策划文案，增加上镜曝光的频次，还
将山药种植中的小故事讲给网友听，
获取最大的共情和关注。同时，他率
领销售团队按质分装，采取分类竞价
的销售方法，线上日均销量快速达到
1000单，在很短时间内线上线下抢销
出100多万斤白山药。

此后，鞠大伟的销售团队还尝试
着上架彰武红薯、玉米、乡村猪肉等产
品，以农产品电商直播模式，在各大平
台上实现热销。一时间，“满堂红大
伟”成为流量的代名词。他们的团队
在形势被动的情况下，打赢了彰武农
产品触网的第一战，也为彰武创建省
级国家电子商务进农村综合示范县奠
定了基础。

在同彰武县干部群众一路风雨、
共渡难关的助农路上，鞠大伟展示出
的创新能力以及对农业、农村的深厚
情感，赢得了农民的信赖。大家将他
当作知心人，有个大事小情都愿找他

商量。
有了互联网商战的获胜经历后，

大伟便开始将所积累的经验手把手传
授给身边的农民。一年后，彰武县农
产品上行品种达到32个。2021年10
月，彰武地瓜在电商平台累计销量突
破2万件，一举冲进“快手”根茎类总销
量榜前5名。仅此一项就带动红薯种
植户增收10万余元。

在不断摸索农产品电商平台的运
营过程中，鞠大伟逐渐拓宽思路：拍短
视频、搞直播应不止于带货，如果能充
分利用阜新各地的文旅资源，为当地
的农产品赋值，就能走通“农文旅融
合，产加销贯通”之路。配合旺季短途
出游，鞠大伟带领团队推出系列短视
频，助推热点景区，营造热点话题。这
些作品每期的点击量都达10多万次，
总累计播放500万次以上。在短视频
的助力之下，休闲农业、乡村旅游已在
全市呈现出迅猛发展的态势。

2022年春，鞠大伟被派驻到阜新
蒙古族自治县沙拉镇哈桃村任驻村“第
一书记”兼驻村工作队队长。随着他对
哈桃村的深入了解，一片河湾地深深吸
引了他。这片湾区景色秀美，林、河、
草以及别具特色的民居融为一体，别
有一番世外桃源的美感。鞠大伟将“农
文旅融合”的想法告诉村里，得到村干
部以及众多村民的响应与支持，“河湾
小寨”的设想落地了。 （下转三版）
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本报讯（记者 丁枫林 刘 超）
4月29日，县人大常委会主任赵宝权
带领视察组，采取县乡联动方式，到建
设镇和县裕丰集团开展2024年农资市
场经营管理和春耕备耕情况视察。

县人大视察组分别到建设镇农资
经营业户、大豆单产提升工程示范区，
实地查看了生产经营、示范区建设等
情况，并听取相关部门关于全县农资
市场基本情况、春耕备耕物资储备情

况、春耕资金下摆情况的汇报。
随后，视察组来到县裕丰集团，实

地查看了企业销售大厅、互联网直播
平台和生产车间，听取了企业相关负
责人关于生产经营情况及互联网+农
资销售、互联网+农技服务线上线下相
融合经营情况的汇报。

通过视察，视察组全面了解和掌握
2024年我县春耕生产物资储备供应和
农资市场经营管理情况，及时发现解决

农资市场经营管理中存在的问题，切实
维护农资市场秩序和广大农民群众根本
利益，为县人大常委会审议县政府农资
市场经营管理情况的报告提供依据。

县人大常委会副主任魏秀艳、张
凤波，县人大常委会委员，农业与农村
委员会委员等参加视察。副县长何庆
军及县政府办、县市场监督管理局、县
农业农村局，辽宁农商银行阜蒙支行
等主要负责人陪同视察。

县人大常委会视察农资市场经营管理和春耕备耕情况


